



Gleichstellungs-
projekt der
Studierendenschaft

RWTHAACHEN
UNIVERSITY

Gleichstellungsprojekt und Antirassismusstelle

Equal Opportunities Project and Anti-Racism Office

SP-Bericht

Bericht für den Zeitraum 23.10.2023 bis 16.11.2025

SP-Report

Report for the time between 23.10.2023 to 16.11.2025

Beauftragte/Officers:

Rojda Ö. (ARS)

Juhee Y. (ARS)

Mohamed K. (GSP)

Buzok B. (GSP)

Projektleitende/Project Managers:

Alexandra N. (ARS)

Umut Atakan K. (GSP)

Freie Mitarbeitende/Voluntarily Helpers:

Baran Y.

Maryam S.

Zeynep G.

Asli T.

Laufende Arbeit und Öffentlichkeitsarbeit

Die Beratungen und die offenen Sprechstunden finden wie gewohnt statt. Die neuen Beauftragten wurden eingearbeitet.

Kooperation mit Dr. phil. Heinemann

Für Anfang Januar wird gemeinsam mit Dr. phil. Heinemann eine Veranstaltung vorbereitet. Im Mittelpunkt steht die Frage, wie die ersten Schritte zu einer wissenschaftlichen Arbeit gestaltet werden können, damit diese erfolgreich verläuft. Als Negativbeispiel wird eine stark sexistische Dissertation vorgestellt, um daraus Kriterien für „How to write a good paper“ zu entwickeln und diese mit psycho- sowie kognitivlinguistischen Perspektiven zu verbinden. Die Referentin übernimmt dabei insbesondere Aufklärungsarbeit in den Bereichen Feminismus und Queerness.

Die Veranstaltung soll als offener Vortrag mit anschließender Diskussionsrunde stattfinden. Ort und Termin werden noch bekannt gegeben. Das Honorar wird im Rahmen der weiteren Planung festgelegt.

Vortrag mit Efpraxia Dermitzaki 15. Dezember 2025 zum Thema White Feminism

In Kooperation mit IGaD und Gleichstellungsbüro der Stadt Aachen plant GSP am 15. Dezember einen Vortrag mit Efpraxia Dermitzaki zum Thema White Feminism. Mit der Referentin wurde schon im Juni die Veranstaltung zum Thema White Fragility organisiert, und weil die erfolgreich war, arbeitet GSP gerne noch einmal zusammen mit ihr.

Beteiligung an universitären und städtischen Veranstaltungen

Teilnahme an der Studenten-Protestaktion „Demo & Kundgebung gegen Hochschulkürzungen“ am Mittwoch, 5. November, zusammen mit dem AStA in Düsseldorf.

Seminar „Antimuslimischer Rassismus & Gender: Perspektiven für eine rassismuskritische Haltung“ am 4. November

Am Dienstag, den 4. November, fand von 10 bis 16 Uhr gemeinsam mit dem GSB das Seminar „Antimuslimischer Rassismus & Gender: Perspektiven für eine rassismuskritische Haltung“ über Zoom statt. Als Trainer*innen haben Ebru Kurnaz und Birol Mertol von der FUMA Fachstelle für Gender und Diversity NRW teilgenommen.

Erklärungsmodelle zur Autismus-Spektrum-Störung mit David Baumann am 13.11.2025

Am 13.11. fand ein offener Vortrag mit anschließender Diskussionsrunde statt. Im Vortrag wurde die Autismus-Spektrum-Störung erklärt.

Es wurde mit David Baumann kooperiert, der im ATZ Aachen arbeitet. Zuletzt gab es eine Diskussionsrunde, wo offene Fragen gestellt wurden.

Am 25.11. um 18:30 in CARL H06, Vortrag mit “Frauen helfen Frauen e. V.” zum Thema Gewalt gegen Frauen

Wie der Überschrift zu entnehmen ist, wird am 25.11., dem Internationalen Tag der Befreiung von Gewalt an Frauen, eine Veranstaltung mit abschließender Gesprächsrunde mit der Fach- und Interventionsstelle “Frauen helfen Frauen e.V.” stattfinden. Zudem begleitet ein Awareness- Team von 2 Personen die Veranstaltung.

Inhaltlich wird es um die 6 Gewalten, zudem auch um Cyberstalking handeln.

Infoveranstaltung zum Thema Nachteilsausgleich mit Lena Schulte am 19.11. um 18:30, Seminarraum HKW 3, Wüllnerstr. 1

Dieser Bericht wurde von Momo, Buzok, Juhee und Rojda geschrieben.

EN

Ongoing work and public relations

Consultations and open hours will take place as usual. The new commissioners got familiar with the work in GSP and ARS.

Cooperation with Dr. phil. Heinemann

An event will be prepared at the beginning of January in collaboration with Dr. Heinemann. The main focus will be on how to structure first steps towards writing a successful academic paper. A highly sexism paper will be presented as a negative example in order to develop criteria for "How to write a good paper" and combine these with psycho- and cognitive-linguistic perspectives. The speaker will focus in particular on raising awareness in topics of feminism and queerness.

This event will take the form of an open lecture followed by a discussion. The venue and the place are yet to be announced. The fee will be determined as part of the further planning.

Lecture with Efpraxia Dermitzaki on 15 December 2025 on topic of white feminism

GSP is planning on 15 December a lecture on topic of White Feminism in collaboration with IGaD and Equality Office of City Aachen, working with Efpraxia Dermitzaki again, with whom GSP already planned a lecture in June.

Participation on university and city events

Participation in the student protest action 'Demo & Kundgebung gegen Hochschulkürzungen' on Wednesday, 5 November, together with the AStA in Düsseldorf

Seminar "Anti-Muslim Racism & Gender: Perspectives for a Racism-Critical Attitude" on 4 November

On Tuesday, 4 November, from 10 A.M. to 4 P.M. the seminar "Anti-Muslim Racism & Gender: Perspectives for a Racism-Critical Attitude" took place via zoom in collaboration with GSB. Ebru Kurnaz and Birol Mertol from the FUMA Centre for Gender and Diversity NRW participated as trainers.

On 25 November at 6:30 P.M. in CARL HO6 lecture with "Frauen helfen Frauen e. V. " on the topic of violence against women

As the headline suggests, an event will be held on 25 November, the International Day for the Elimination of Violence against Women, followed by a discussion with the specialist intervention centre "Frauen helfen Frauen e.V.". An awareness team of two people will also be present at the event.

The lecture is going to be about the 6 forms of violence and about cyberstalking.

This report was written by Momo, Buzok, Juhee and Rojda.